
Assemblée générale 

du 10 mars 2023

La réunion s'est tenue le vendredi 10 mars 2023 à 20 heures à la salle des associations de 

Sainte Sève.

Le président Jean Paul JACQ rappelle l'Assemblée générale du 11 mars 2022 ayant débutée 

par une assemblée générale extraordinaire dont l'objet était de modifier l'objet social de 

l'association.

 Il remercie les personnes présentes , Yvon HERVE, le maire de Sainte Sève ainsi que les 

représentants de différentes associations .

L'année 2022 s'est bien déroulée avec une bonne activité et de nombreuses actions au 

BURKINA

Sont excusés   : Emmanuel BRIET,  Monique LE GUEN et Michelle LOAEC .

1 – RAPPORT FINANCIER 2022

      Le bilan financier 2022 est présenté par Marie Thérèse CROGUENNEC (voir tableau 

joint à ce compte rendu et distribué aux personnes présentes lors de cette réunion).

      Bilan des activités 2022

– Collecte de papiers 2022 : bénéfice de 8153,84 euros 

– Collecte de cartouches : bénéfice de 2930,32 euros

– Théâtre du 6 février 2022 : bénéfice de 1453,57 euros

– Loto du 23 octobre 2022 : bénéfice de 45565,09 euros

On peur voir le montant du bénévolat estimé qui apparaît au débit et au crédit du compte 

d'exploitation , cela permet de se rendre compte que les bénévoles passent de nombreuses 

heures pour faire vivre l'association et que celle ci ne vit pas que de subventions 

extérieures .

Nous bénéficions de la gratuité de la salle pour le loto annuel à SAINT THEGONNEC du 

fait de l'action humanitaire de l'association.

       Bilan de l'activité papiers-journaux

Les tableaux pour l'activité papiers ont été établis par Albert LE GALL à qui Marie Thérèse 

passe la parole.

                - papiers : diffus : 38 tonnes 220

                         livres : 4 tonnes 100

   vente livres : 160 euros

   journaux :  16 tonnes 440

   taxe CITEO sur vente papiers : 3179,12 euros.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité.



2 – RAPPORT ACTIVITES 2022

Ce rapport est présenté par Annick GUEGUEN.

* Fonctionnement de l'association en 2022 

   Le contexte sanitaire moins compliqué nous a permis de fonctionner presque 

normalement .

Nous avons effectué la refonte du site internet pour une plus grande visibilité de 

l'association avec de nombreuses photos et tous les projets menés au BURKINA ;

Le Flyer a été également refait.

Sur la commune de Sainte Sève, l'association a collaboré à la réalisation du bulletin 

municipal et a participé au forum des associations.

Depuis 2017, la situation politique et sanitaire ne nous a pas permis d'effectuer une mission 

sur place pour contrôler les travaux.

Heureusement, nous avons des contacts très réguliers sur WHATSAPP avec Michel 

ZONGO, notre représentant depuis plus de 25 ans qui a toute notre confiance et notre 

reconnaissance, sans lui , l'association ne pourrait plus envisager d'actions au BURKINA. Il 

est aidé de KO KORE, le directeur de l'école, très investi dans le village.

 De plus, nous bénéficions  de l'aide de Paul henry qui est installé pas loin de  

OUAGADOUGOU ainsi que de son frère Jean Claude, membres de l'association qui 

accompagnent Michel ZONGO à PELCIA pour un contrôle des projets et une vérification 

de l'état des bâtiments.

Merci à ces personnes pour leur aide précieuse.

En 2022, les membres dirigeants se sont réunis à 7 reprises pour prendre des décisions sur la

mise en œuvre et le suivi des projets retenus. Ces derniers ont fait l'objet d'étude et de 

dossiers très volumineux afin d'obtenir un soutien financier du Conseil général du Finistère, 

le conseil régional de Bretagne et le syndicat des eaux de MORLAIX communauté .

Ces dossiers de demandes de subventions représentent de nombreuses heures de travail pour

Jean Paul JACQ et Emmanuel BRIET, un grand merci à eux.

Nous recevons des dons de :

– la municipalité de Sainte Sève

– Terre d'Espoir

– Education sans Frontières

– de particuliers et  d'entreprises locales

* Au BURKINA

Depuis l'an dernier, le BURKINA est devenu l'épicentre des violences dans le SAHEL, plus 

de  40% du territoire sont hors contrôle de l'état. Les besoins humanitaires ont explosé, le 

BURKINA compte actuellement 2 millions de personnes déplacées (sur une population de 

20 millions) accueillies par des communautés, confrontées elles -mêmes à la pénurie 

alimentaire et au problème d'accès à l'eau.



Nous continuons nos projets pour aider ce village de PELCIA , à savoir :

- Aides accordées à l'école : fournitures, matériel pédagogique, manuels scolaires, mobilier

 complément de nourriture pour la cantine et financement d'une trousse de santé.

- Parrainages, accord de bourses à des lycéens méritants et à 2 étudiantes (anciennes élèves

de PELCIA) pour leur inscription en 2ème année à l'université de KOUDOUGOU .

-  Groupements féminins : 102 femmes ont bénéficié de micro-crédits sur un an pour 

développer des activités génératrices de revenus.

Une 2ème session de formation à la gestion a eu lieu afin de préparer les bénéficiaires à une 

plus grande autonomie financière et pouvoir se rapprocher d'une coopérative ou d'une 

banque.

30 femmes disposent d'une parcelle collective près de l'eau du barrage et font des cultures 

maraîchères. Elles bénéficient ainsi qu'une vingtaine d'élèves de formations agricoles étalées

sur 3 ans, En 2022, les cours portaient sur la mise en place des pépinières.

De nouveaux projets ont vu le jour en 2022 :
 

 - Une bibliothèque à l'école :  l'association a équipé chaque classe d'une armoire 

bibliothèque et des livres ont été expédiés par conteneur. Des livres de littérature africaine 

viendront compléter leurs collections.

- Un programme de construction de 100 latrines sèches type ECOSAN sur 3ans : en 

2022, 33 latrines ont été construites moyennant une participation financière des intéressés

 Ce projet n'est rendu possible qu'avec le soutien financier des organismes publics 

(subventions sur 3ans)

Le bilan 2022 illustre le dynamisme et l'engagement des membres de l'association. Malgré 

les problèmes actuels au BURKINA, l'association maintient ses activités ici pour assurer la 

poursuite des projets à PELCIA afin de soutenir, plus que jamais, une population en 

souffrance, désireuse de construire un monde pacifique et durable.

Le bilan Activités est approuvé.

3 – ELECTION DU TIERS SORTANT

       Sont sortants   : Emmanuel BRIET, Marie-Thérèse CROGUENNEC , Albert LE GALL 

et Monique LE GUEN. 

Monique LE GUEN a demandé de sortir du conseil d'administration suite à son état de 

santé. 

Vote à l'unanimité.



4 – PREVISIONS 2023

      * Poursuite des projets en cours en 2022.

       * Projet bibliothèque (suite) :  -    approvisionnement en livres de littérature africaine

– concours de lecture organisé à PELCIA par 

l'inspecteur de l'éducation en résidence à KORDIE.

       * Projet d'amélioration de santé sexuelle à PELCIA

Vous pourrez suivre tous ces projets sur notre site  www.sanseopelcia.fr   

Téléphone : 06.22.34.29.85          

5 – DIVERS

      - Présentation du prévisionnel 2023, c'est une obligation de le présenter.

 

       - Michel ZONGO et NOAGA (président des anciens élèves de PELCIA et médecin ) 

doivent venir en FRANCE pendant les vacances d'été 2023.

       - Prévision de fêter les 20 ans de l'association la première semaine de septembre avec 

un temps fort le samedi 9 septembre 2023. La municipalité souhaite être associée à ce projet

       - Un film sur le village de PELCIA doit être réalisé à l'aide d'un drône.

       - Intervention de Jean Claude HENRY sur la situation difficile du BURKINA 

actuellement. Il reste confiant en espérant que le nouveau président puisse aller jusqu'au 

bout et rétablir la sécurité. Les récoltes ont été bonnes l'an passé ce qui aide un peu à nourrir

toute cette population. On ne donne plus actuellement de visa pour aller au BURKINA.

       - Intervention de Claire LE BAS, secrétaire du Comité de jumelage MORLAIX-REO . 

Elle revient du BURKINA ou elle vit environ 6 mois par an. Elle ne ressent pas trop la peur 

dans les villes.

Les villageois s'enfuient vers les villes, ne s'occupent donc plus de leurs cultures, cela 

posera à terme un problème pour la nourriture.

Le  président remercie toutes les personnes présentes et les invitent à un pot de clôture 

de l'assemblée générale.

La séance est levée à 22 heures.

PS : vous trouverez un bulletin d'adhésion en pièce jointe, au cas ou vous n'auriez pas réglé 

votre cotisation cette année


